

11月の酒田ふたば園の教育・保育

酒田ふたば園 園長 塚本恭子

急に寒くなり、天高く実りの秋になりました。コロナウイルス感染予防のための日々が過ぎ去っていきます。いつまで続くのか、毎日アルコールでの消毒に追われています。しかし、確実に時は流れて園庭の柿の実も色づき、カリンやザクロの枝がたわわに実りました。今日はザクロを給食でいただきました。そのうち柿も給食で食べる日が来ることでしょう。この頃は日が沈み夜の来るのが速くなりました。急いで秋の行事が終わろうとしています。先日、幼稚園児全員で、園庭の畑での「サツマイモ掘り」を行い、その芋を持って海浜の自然の家で「焼き芋教室」をしました。芋が焼けるまでの間、森の散策「フィールド・ビンゴ」を行い、トカゲ、クモ、バッタ、トンボなどを捕らえて学ぶ楽しい時間を過ごしました。

これからは天気の良い日は、全園児が太陽の光を十分に浴びるように園外保育や園庭でのかけっこなどで遊ぶことにしています。洋服は、ジャンパーや長ズボン、靴は走り回るのに適したもの、華美でないもの、音のしないものを準備してください。教室は暖房により温度調節をしています。全園児スモックを着て生活しますので厚着はさせないようにお願いします。

10月下旬からクリスマス礼拝の準備に入りました。全園児がそれぞれクリスマスの賛美歌や聖誕劇の歌と朗読の練習をしています。園児たちはサンタクロースを待つ季節になりますが、「よい子にサンタさんが来る」ことになっていますので御協力ください。

クリスマス礼拝は、例年ですと保護者の皆さんと共に賛美と感謝を献げていたのですが、今年はコロナウイルスの関係で行事が「三密」にならないようにとの国の指導があつて、私たちも入場に制限を付けざるを得ませんでした。それで最小限度の一家族一人の保護者の出席（50名）で、マスク着用、アルコール消毒の上で行う予定ですのでよろしくをお願いします。またその日はサンタさんからのクリスマスプレゼントが用意されていますので、最後まで参加をお願いします。

前期の総括ですが、1～2歳児は自己主張をするようになってきています。泣いて自分の要求を果たすまで、保護者の言うことを聞かない子が居ます。納得いくようにお話し合いをする事が大切です。子どもの言うとおりにならないように。この時期に大事なことは「良いことと、悪いこと」の区別、社会性を身につけることが大切です。御家庭で気をつけて指導してみてください。

2歳児はトイレ指導をしています。幼稚園児になる子はおむつが外れることです。失敗させて気持ち悪いことを教えるのも必要です。3～4歳児は、都合が悪いと嘘を言う、誤魔化す。自分のことより友達のことが気になる、友達の悪いことを言い過ぎる、言葉が乱暴など。ちょっと注意したいのは、自分の思い通りに保護者になると思っていることです。自己主張する子と対話しながら丁寧に成長させましょう。まず、自分の考えを話すことや正しく一日の出来事を保護者に報告できることが基本です。5歳児は、知識も身体も成長し学童になってきています。先日はそれぞれの小学校に一日入学をしてきました。集団行動が出来る。自分のことは自分で出来る、自分の考えをしっかり話す、落ち着いて学習できる、自分勝手な甘えが許されないなど、小学生に入学する準備をしています。小学校の教科書を使って読む、書く、計算するなど、学習中心の小学校教育に対応出来るように指導しています。絵を描くこと、工作など力を入れていきますので掲示板を見て下さい。

どのクラスも日常の生活の写真を「クラス便り」に入れて発行しています。時には掲示板に発表していますのでご覧下さい。幼稚園児は手作りのアルバムを担当が作っていますので御期待ください。

いつものように今年も個人面談が予定されています。面談を希望される方は担任に申し出てください。教頭と主幹が面談します。「クラス便り」でお知らせしています。

2020年10月20日

2020年度 年主題「こころが満たされる」

【11月の聖句】 わたしがあなたがたを愛したように、互いに愛し合いなさい。

ヨハネによる福音書15章12節

0・1・2 歳児の月のねがい

〈11月の主題〉ありがとう

- 神さまがくださったたくさんの恵みに感謝する。
- 生活や遊びの中で、自分の気持ちや発見を表現する。
- 自分でやりたい気持ちと、うまくできずにじれる気持ちを保育者に受け止めてもらう。

3・4・5 歳児の月のねがい

〈11月の主題〉感じる

- 神さまに与えられている一人ひとりの賜物（ギフト）が活かされて遊び、生活する。
- 遊びの継続が楽しくなり、期待や意欲をもって園生活を送る。
- 自分たちの生活が様々な人に支えられていることを知り、感謝する。

11月の予定

- 3日(火) 休園日(文化の日)
- 5日(木) 英語教室
- 6日(金) サッカー教室
- 9日(月) 避難訓練
- 10日(火) 幼児祝福礼拝
- 12日(木) 英語教室
- 13日(火) サッカー教室
- 17日(火) 収穫感謝礼拝
- 19日(木) 英語教室
- 20日(火) 保育料園だより配布日
- 23日(月) 休園日(勤労感謝の日)
- 25日(水) 10・11月お誕生会
- 27日(金) 納入期限日

12月の予定

- 5日(土) クリスマス礼拝
*預かり保育はありません
- 18日(金) 幼稚園2学期終業礼拝
- 20日(日) 教会クリスマス礼拝
- 21日(月) 幼稚園冬休み～1/6
- 24日(木) 教会イヴ礼拝
預かり保育期間～1/6
18:00までの預かり保育
- 29日(火) 年末年始休園～1/3

○11月10日(火)「幼児祝福礼拝」(七五三)

例年では、酒田教会の礼拝のなかで保護者と共に行い、参加希望で行っていましたが、今年はコロナ対策の関係で教会礼拝のイベントは、自粛をしているところです。

そこで今年は園の礼拝のときに、対象を2歳児(ゆり組)の3歳のお祝いとして行うこととしました。千歳飴のプレゼントを用意しています。来年幼稚園に元気に良い子で入園できるようお祈りします。

○11月17日(火)「収穫感謝礼拝」(2～5歳児)

～前日、16日(月)は、野菜果物を持って登園です～

秋は、たくさんの収穫があります。園でも畑のさつま芋の芋ほり体験をし、たわわに実った柿もぎ、カリンをジャムにしておやつにしたり、すっぱいすっぱいザクロは給食のデザートになりました。

礼拝の行事として、「収穫感謝礼拝」があります。17日の礼拝では、園児一人一人が持ち寄った様々の野菜と果物を捧げます。野菜や果物の種類・名前はどれだけ知っているでしょうか？実物の形や色を見たり触ってみて、うれしい収穫をみんなでわかちあいます。

前日16日は、野菜と果物を忘れずに持って登園して下さい。子ども達の給食やおやつに使わせて頂きます

○食欲の秋！遠足のお弁当「おいしかった～」

各クラスの秋の遠足では、外でお弁当を食べてくる経験がありました。調理の先生方が、園児一人ひとりの為のおかずを作ってくださいました。どのクラスも天気に恵まれ大変良い活動ができました。

保護者のみなさまから様々のご協力、ありがとうございました。